

Die Oberbürgermeisterin

Dezernat, Dienststelle  
VI/67/671

Vorlagen-Nummer

**3367/2019**

Freigabedatum

---

## Beschlussvorlage

zur Behandlung in **öffentlicher Sitzung**

### Betreff

**Urbanes-Gärtnern Projekt**

### Beschlussorgan

Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld)

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld)	04.11.2019

### Beschluss:

Die Bezirksvertretung Ehrenfeld beschließt die Einrichtung eines Urban-Gärtnern Projektes im Bereich der Christianstraße auf der Grundlage des beigefügten Konzepts. Die Bezirksvertretung beauftragt das Amt für Landschaftspflege und Grünflächen mit der Gruppe die Umsetzungsplanung abzustimmen.

### Alternative:

Die Bezirksvertretung Ehrenfeld lehnt die Einrichtung eines Urban-Gärtnern Projektes im Bereich der Christianstraße ab.

## Begründung:

Der Leo-Ammann-Park ist eine kleine, zentral gelegene Grünfläche mitten im Stadtteil Ehrenfeld. Die Grünfläche wird sehr stark von sehr unterschiedlichen Nutzergruppen genutzt. Zum Teil kommt es zu Übernutzungserscheinungen, die dazu geführt haben, dass unter Vorsitz von Herrn Bezirksbürgermeister Wirges ein Runder Tisch eingerichtet wurde.

Als ein Ergebnis dieses Runden Tisches wird das Amt für Landschaftspflege und Grünflächen in Zusammenarbeit mit dem Amt für Kinder, Jugend und Familie ein Sanierungskonzept erarbeiten und der Bezirksvertretung vorlegen. Das Konzept ist zurzeit in Bearbeitung.

In diesem Zusammenhang wurden auch alternative Nutzungsmöglichkeiten für eine Fläche an der Christianstraße diskutiert. In diesem Bereich befindet sich ein unterirdisches Regenrückhaltebecken der StEB, so dass die Fläche nur eingeschränkt nutzbar ist. Ziel ist es hier eine Nutzung zu etablieren, die ausgleichend auf die Nutzungsstruktur des Parks wirken kann und gleichzeitig neue Nutzergruppen in den Park holt.

Die Bezirksvertretung Ehrenfeld hat sich am 08.07.2019 in einer gemeinsamen Erklärung der Fraktionen und Einzelvertreter\*innen für einen Konzeptstart für Urbanes Gärtnern ausgesprochen.

Die Stadtentwässerungsbetriebe (StEB) haben folgende Stellungnahme abgegeben. „Im Bereich des Leo-Amann-Parks/Christianstraße in Köln Ehrenfeld befindet sich ein Regenrückhaltebecken der StEB Köln (siehe Anlage). Das Regenrückhaltebecken hat die Funktion stärkere Niederschläge zwischen zu speichern und nach dem Regenereignis erfolgt die Entleerung zum Mischwasserkanal. Gegen die Einrichtung eines Gemeinschaftsgartens bestehen seitens der StEB Köln keine grundsätzlichen Bedenken. Jedoch muss die Zufahrt und müssen die Öffnungen des Regenbeckens jederzeit von dem Betriebspersonal der StEB Köln angefahren oder begangen werden können. Hierzu sind die Zufahrt und die Öffnungen des unterirdischen Betonbeckens von jeglichen, auch zeitlich befristeten Aufbauten freizuhalten.“

Das Konzept ist beigefügt.

## Anlagen